


INUNDACIONES EN LOTA

“Necesitamos desinfección y medicamentos en Villa Jericó”

Dirigenta indicó que han sufrido con las precipitaciones y aguas servidas, que dan riesgo de problemas de salud en afectados. Una embarazada fue ayudada para evacuar su casa.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Vecinos del campamento Villa Jericó de Lota pidieron ayuda ante la afectación de sus casas por inundaciones y peligros de derrumbe en varios sectores.

Uno de los aspectos que más preocupan a los habitantes, además de lo estructural, es la salud de los afectados.

Geraldine Espinoza, vecina del sector bajo del campamento, señaló sobre las precipitaciones que “en la parte baja nadie quedó a salvo, todos fuimos afectados. Fue como si un río se hubiera abierto. Se perdieron electrodomésticos”.

En materia de salud, Espinoza dijo que “el colapso significó que llegara agua contaminada, aguas servidas por las calles y eso significa mucho riesgo. Tenemos vecinos con enfermedades crónicas, adultos mayores y lo único que hemos recibido es nylon y sacos de arena. Necesitamos medicamentos y ojalá se gestionen vacunas contra la hepatitis, influenza y tétano”.

Añadió que “muchos vecinos han sufrido cortes. Necesitamos desinfección y medicamentos porque muchos habitantes están enfermos y congestionados”.

Por otra parte, indicó que “la vecina Fabiola, en su condición de embarazada, tuvo que salir arrancando del segundo piso y la tuvimos que ayudar para salir. Se fue donde su hermana y por suerte está bien”.

Dafne Henríquez, vecina del sector alto del campamento, contó que “el temporal ha causado mu-



UNA SITUACIÓN CAÓTICA SE ESTÁ VIVIENDO EN EL CAMPAMENTO VILLA JERICÓ DE LA COMUNA DE LOTA.

35

familias del campamento estarían afectadas según vecina del sector.

chos estragos en todo Lota. Aquí ha generado daños que no había visto antes. Hay mucha inundación y derrumbe, además de varias pérdidas materiales”.

Asimismo, indicó que “en el grupo de Whatsapp que tenemos, al menos cuento a 35 familias que están afectadas”.

Por último, indicó que “en mi caso particular yo tenía una terraza que se deslizó sola y cayeron árboles. Mi casa va a ceder si viene un nuevo temporal. En cuando a inundaciones, yo no sufrí, pero prácticamente todo el

2

tipos de ayuda como la desinfección y la entrega de medicamentos fueron mencionadas.

sector está con el agua hasta el cuello y ha perdido sus cosas”.

Por su parte, la vecina Susana Lozano, quien vive en un sector de quebrada, al principio de la calle principal del sector, contó que “a mí se me filtró el agua hacia una ampliación que yo tengo y luego eso se expandió hacia donde tengo un muro que, finalmente, colapsó. Me partió el piso por la mitad”.

Además, marcó que “quedó la embarrada en varias casas porque el agua se filtró en cocinas, dormitorios y otros lados

de las viviendas. Estamos muy afectados por este temporal y esperamos tener soluciones. Sentimos que los terrenos se están debilitando cada vez más”.

También el centro de Lota sufrió con las inundaciones, lo que principalmente perjudicó a los locales comerciales de la comuna.

Marcos Lagos, presidente de la Cámara de Comercio de Lota, informó que “nos hemos visto afectados por el agua de dos canales que confluyen hacia el centro y que ha significado inundación completa en las calles Caupolicán y Aníbal Pinto”.

Contó que “de repente empeoró la situación. El martes solo hubo problemas en Plaza Chillancito, pero después se agravó y el agua llegó a más partes. Varios locales sufrieron

inundaciones”.

Añadió que “son momentos difíciles. La gente perdió mercadería y la cantidad de agua al interior era importante”.

Por último, sobre el balance de las pérdidas, indicó que “cada comerciante lo tendrá que hacer. Hasta ahora lo desconocemos. No obstante, somos hijos del rigor y nos prepararemos para salir adelante”.

MUNICIPIO

Samuel Domínguez, director Secplan de la Municipalidad de Lota, señaló que “en el campamento Villa Jericó nos notificaron de 13 familias afectadas por el temporal que estamos sufriendo. La ayuda social que entregamos en esa oportunidad fue de 26 sacos de carbón de madera”.

Indicó que se dirigió al sector con equipo de ingeniería para evaluar los daños y entregar el informe a las autoridades correspondientes, además de la solicitud de una tala de árbol. “Se han caído tres árboles y enemos cinco con peligro de derrumbe. Vamos a ir a apoyar lo que es Villa Jericó”.

En cuanto a la ayuda al sector céntrico y otros, Domínguez señaló que “el municipio ha estado catastrando a las personas, levantando el alfa correspondiente para que los ministerios entreguen la ayuda. Estuvimos trabajando en poblaciones inundadas y en las áreas en donde hemos sido solicitados”.

El seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, estuvo presente en el sector Julio Rivas, en donde constató la situación de los afectados y conversó respecto a soluciones en el corto y largo plazo. ☺